



Amas de casa en riesgo de VIH

> **MUJERES** de entre 25 y 49 años que se dedican al hogar pertenecen al grupo vulnerable
> **DE ACUERDO** con Censida, de enero a la fecha, a nivel nacional se estiman mil 500 casos nuevos

VERACRUZ
LAURA MORALES
IMAGEN DEL GOLFO

En Veracruz, el VIH/SIDA sigue siendo un problema de salud pública que afecta a miles de personas cada año. Vianey Jeffry, directora del Movimiento de Inclusión Trans, dijo que se han realizado importantes esfuerzos para prevenir y tratar la enfermedad, pero aún existen grupos vulnerables que se siguen contagiando a un ritmo alarmante, como las amas de casa.

Muchas de ellas no se realizan la prueba rápida por temor a salir positivo. Sin embargo, es importante recordar que de eso depende llevar el tratamiento oportunamente y evitar la transmisión del virus a otras personas. "Estamos en tercer lugar a nivel nacional en personas que viven con VIH después del Estado de México y la Ciudad de México. A nivel internacional estamos en segundo lugar después de Brasil. Es muy triste ver como algunas personas mueren algunas de VIH y otras por complicaciones del Sida".

Según datos del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH/SIDA (Censida), en 2022 se registraron más de 12 mil nuevos casos de VIH/SIDA en México. De estos, un gran porcentaje correspondió a mujeres entre 25 y 49 años, muchas de las cuales eran amas de casa.

Casos nuevos
En 2023 la cifra bajó pero en 2024 nuevamente las cifras comenzaron a crecer con un estimado de mil 500 casos nuevos, de enero a la fecha.



VIANEY JEFFRY, directora del Movimiento de Inclusión Trans.

"La información es fundamental para poder cambiar estos estigmas y estas realidades porque lo estamos viviendo día a día. La cifra del 2023 indica que bajó la mortandad, pe-



LASAMAS de casa tienen un alto porcentaje de infección por VIH, ya que son contagiadas por sus parejas.

ro eso no significa que las personas estén enteradas y por eso hay que hablar con la población y sociedad, porque en primer lugar están las damas de casa, las mujeres contagiadas". Dijo que para abordar este problema, es fundamental que se implementen

programas de prevención y detección del VIH/SIDA dirigidos específicamente a las amas de casa. El Movimiento de Inclusión Trans realizó el evento Vidas Positivas para hablar del tema y concientización sobre la detección oportuna.



EL RESPONSABLE del percance escapó dejando su automóvil abandonado metros más adelante del accidente.

Joven pierde la vida en su cumpleaños

> **CIRCULABA** en su motocicleta cuando fue impactado por un vehículo en la carretera Veracruz-Xalapa

VERACRUZ
SERGIO ALDABAZA
IMAGEN DEL GOLFO

En el día de su cumpleaños, un joven motociclista perdió la vida en un trágico accidente luego de que fue impactado por el conductor de un automóvil en la carretera federal Veracruz-Xalapa y se dio a la fuga. Testigos afirmaron que Moisés Z. T. de 27 años de edad circulaba en su moto de la marca Vento color negra en el carril que va con dirección hacia Tejería, cuando al llegar al puente peatonal de Progreso se dio el hecho. Relataron que el conductor de un automóvil de la marca Nissan tipo Tsuru modelo atrasado color vino que viajaba en el sentido opuesto, intentó tomar el retorno ahí ubicado pero no tuvo ninguna precaución. El sujeto dio la vuelta a alta velocidad y no se percató de la presencia del motociclista, que a decir de testigos no iba a exceso de velocidad, pero por la magnitud del impacto salió proyectado más de

10 metros. La moto quedó volcada con las llantas hacia arriba en la fachada de un negocio contra el que se estrelló, mientras que el muchacho cayó más adelante tras estrellarse contra la guarnición de un taller de mofles. Técnicos en Urgencias Médicas de la Cruz Roja llegaron para brindar los primeros auxilios al agraviado, pero solo pudieron confirmar que ya había fallecido, por lo que elementos de la Policía Estatal acordonaron el perímetro. Gracias al reporte de habitantes de la zona, el vehículo responsable de esta tragedia fue ubicado metros más adelante junto al Centro Comercial La Placita donde quedó asegurado, pero el conductor logró escapar a pie. Finalmente detectivos de la Policía Ministerial arribaron para iniciar con las indagatorias y tratar de dar con el responsable del hecho, mientras personal de Servicios Periciales se encargó de retirar el cuerpo.

Renovarán unidades del transporte urbano

> **GOBIERNO** estatal entrante planea realizar un fideicomiso para mejorar el servicio
> **CONCESIONARIOS** también consideran necesario actualizar las tarifas del pasaje

VERACRUZ
LAURA MORALES
IMAGEN DEL GOLFO

El nuevo gobierno estatal de Veracruz planea renovar la flota de transporte público urbano con la adquisición de nuevos camiones, informó el transportista Alfonso Enriquez Boussart.

Esta medida busca mejorar el servicio de transporte público en toda la entidad, ofreciendo una opción más eficiente y cómoda para los usuarios. Enriquez Boussart, explicó que la adquisición de los nuevos camiones se llevaría a cabo a través de una empresa china, lo que permitirá al gobierno y a los concesionarios



LAS UNIDADES del servicio de transporte en Veracruz presentan un grave deterioro.

renovar las unidades actuales. "Ella ya nos convocó (Rocío Nahle, gobernadora electa), nos presentó una empresa china. Ella trae la idea de un esquema como el de San Luis Potosí, Mérida, Monterrey, donde se meten muchos autobuses nuevos, pero no lo mete el transportista como tal, es

necesaria para mejorar el servicio. "Hasta por ley se contempla que cada año se deben revisar las tarifas y estar acorde a la inflación pero no se hace porque el tema político rebasa al operativo entonces los gobiernos no se meten y ahorita ya caímos en una gran problemática porque cada año te dicen que viene proceso electoral y que luego revisan y hoy está todo mal". Con la adquisición de nuevos camiones, se espera que el servicio sea más eficiente, seguro y cómodo, lo que beneficiará a todos los usuarios del transporte público en Veracruz. Sin embargo, hizo énfasis en la necesidad de mejorar la tarifa para los transportistas, que actualmente es de 9 pesos.

una mezcla con un fideicomiso". Además, se espera que la renovación de unidades incluya también una actualización de las tarifas, ya que mantienen un rezago de varios años. El empresario admitió que la renovación del transporte público urbano en Veracruz es una medida

Muere al caer de un balcón

> **EMPLEADA** doméstica trataba de entrar por una ventana al departamento que limpiaba tras cerrarse la puerta

VERACRUZ
SERGIO ALDABAZA
IMAGEN DEL GOLFO

Un trágico accidente casero cobró la vida de una trabajadora doméstica que realizaba sus labores en un edificio de la colonia Ricardo Flores Magón luego de que cayó desde un balcón en el tercer piso. Fue cerca del mediodía de este viernes cuando la agraviada de aproximadamente 50 años de edad, trabajaba en un

departamento realizando la limpieza, cuando al estar afuera se le cerró la puerta. Al quedar atrapada en el balcón, la agraviada trató de brincar hacia una ventana, pero quedó colgada y la fuerza ya no alcanzó para volver a subirse, por lo que su propio peso la venció y se fue al vacío. La señora cayó desde una altura aproximada de 10 metros y quedó en el pasillo de la entrada, por



VECINOS alertaron a las corporaciones de rescate sobre la situación, sin embargo la mujer ya no contaba con signos vitales.

lo que vecinos que presenciaron el lamentable hecho fueron quienes pidieron ayuda al 911. Paramédicos de la Cruz Roja llegaron para brindar los primeros auxilios a la víctima, pero desafortunadamente solo pudieron confirmar que ya no contaba con signos vitales, por lo

que policías Municipales y Estatales acordonaron el área. Elementos de la Policía Ministerial arribaron para entrevistarse con familiares, mientras que agentes de la Dirección de Servicios Periciales se encargaron de realizar el levantamiento del cuerpo.